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Вот и прозвенели послед-
ние звонки, а дальше — 
экзамены, выпускные и 

студенчество: первые шаги во 
взрослую жизнь. Несмотря на то, 
что из-за самоизоляции у ны-
нешних выпускников все празд-
ничные мероприятия прошли в 
режиме онлайн, они не теряют 
позитивного настроя и про-
должают готовиться к пред-
стоящему ЕГЭ. Об этом кор-
респонденту «НГ» рассказала 
уже бывшая ученица гимназии 
имени Ф. К. Салманова Мария 
Мачула. 

— Сложно ли было учить-
ся и готовиться к экзаменам 
онлайн?

— Это  было непривычно. 
С онлайн-форматом обучения 
мы уже были знакомы, но в этот 
раз мы не могли сдать работы 
позже, после выхода в школу, 
поэтому учителям приходилось 
придумывать новые способы вы-
ставления оценок. Одними из са-
мых необычных, на мой взгляд, 
были контрольные работы прямо 
во время урока на онлайн-плат-
формах и сдача стихотворений 
наизусть. Сами уроки тоже про-
ходили интересно. Например, 
на уроках физкультуры мы дей-
ствительно выполняли упраж-
нения, с музыкой, включенной 
в общей онлайн-конференции. 
Не обошлось и без трудностей: 
так, учителям пришлось объяс-
нять сложные задачи 
по математике и 
физике в графи-
ческом редак-
торе, что за-
нимало мно-
го времени. 
Сейчас шко-
ла организо-
вала нам он-
лайн-занятия 
по подготовке 
к ЕГЭ, и это да-
же удобнее стан-
дартной подго-
товки, так как не 
надо тратить вре-
мя, чтобы ездить 
в школу. 

— Какие эмо-
ции ты испыта-
ла, когда узна-
ла, что в этом году не будет 
традиционных выпускного и 
последнего звонка?

— Эмоции были смешанны-
ми. Было грустно от того, что не 
сможем провести этот день вме-
сте, непонятно, как организовать 
мероприятие, и немного обидно, 
что пропадет все, что мы готови-
ли на протяжении года.  Но пе-
реживания были напрасны. Уди-
вительно, но онлайн-звонок еще 

больше сблизил 
нас, потому что 

нам пришлось 
вместе придумать 

идеи для видеоро-
ликов, создавать 
общую презента-
цию параллели, 
на которой разме-
щали свои фото в 
выпускных лентах 
и писали благо-

дарности и пожелания. 
— Но что все-таки лучше: 

онлайн-формат или встреча 
вживую? 

— Мне кажется, ответ на этот 
вопрос очевиден. Я и не догады-
валась раньше, насколько сильно 
буду скучать по учителям и од-
ноклассникам, и увидеть их всех 
вживую, шутить и вспоминать 
школьные годы — это то, чего 
мне будет очень не хватать. Мы 

все еще надеемся, что карантин-
ные меры снимут до того, как мы 
разъедемся по разным городам.  

— Ты блестяще окончила 
школу и была активисткой. 
Сложно ли было совмещать 
учебу с другими увлечени-
ями?

— Да, на самом деле это не 
всегда давалось легко. Во втором 
классе я пошла в художествен-
ную школу, и с каждым годом 
становилось сложнее совмещать 
учебу, внеурочную деятельность, 
рисование и общение  с друзья-
ми, и иногда от этого страдал 
режим сна. Были несколько лет, 
когда я уходила из дома в восемь 
утра с рюкзаком и папкой с кра-
сками, и приходила обратно в во-
семь вечера. А в девятом классе 
я чуть не бросила художествен-
ную школу, потому что боялась, 
что не смогу в один год хорошо 

сдать экзамены и в ней, и в ос-
новной школе. Но сейчас я пони-
маю, что сложности воспитали во 
мне организованность и желание 
преодолевать препятствия. 

— Расскажи, как прошла 
окружная линейка с губер-
натором Югры?

— Мне позвонила замести-
тель директора и сказала, что 
меня выбрали для участия в ви-
деопоздравлении от губернато-
ра. И это было настолько неожи-
данно, что я не сразу поверила. 
«Выбрали меня? И только меня? 
А нас что, правда губернатор 

поздравит? Спасибо большое». 
Приятно после 11 лет усердной 
работы понять, что ты достойна 
поздравления от губернатора. 
Радовалась, волновалась,  не сра-
зу заметила, что все выступле-
ние сидела с улыбкой на улице.

— Что можешь пожелать 
будущим выпускникам?

— Самое главное — это, пока 
не стало поздно, ценить всех, кто 
тебя окружает в школе. Учителей, 
которые на самом деле заботят-
ся о тебе, дают тебе больше того, 
что прописано в учебниках, пы-
таются поднять тебе настроение 
на уроках своими шутками, или 
до последнего ждут твое сочине-
ние, которое ты обещал им сдать 
три недели назад. И, конечно, 
одноклассников. Я благодарна 
карантину за понимание того, 
что за два года я полюбила этот 
класс. z
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...сейчас я пони-
маю, что слож-
ности воспитали 
во мне организо-
ванность и жела-
ние преодолевать 
препятствия...
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«Карантин сблизил 
нас ещё больше»
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Несмотря на то, что 
мероприятия прошли 
онлайн, выпускники все 
равно вносили свои идеи, 
чтобы сценарий праздника 
был креативныма


